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L’Amministrazione Comunale di Sasso Marconi 
ha deciso di collaborare con Medici Senza Frontiere 

per assicurare l’assistenza sanitaria di base 
nella Regione Somala in Etiopia del Sud.

Questo gesto solidale contribuirà 
a dare speranza a chi non ne ha.

Medici Senza Frontiere è presente dal 1984 in Etiopia, uno degli stati africani 
più poveri. Confl itti ricorrenti, siccità cronica, violente inondazioni, povertà 
diffusa, malnutrizione infantile e crisi alimentari accompagnano la storia del 
Paese da parecchi anni. Le attività principali sono l’agricoltura e la pastorizia ed 

il Paese è spesso soggetto a calamità 
naturali. Le poche strutture sanitarie 
esistenti non sempre sono in grado 
di garantire alla popolazione le cure 
adeguate, molte persone muoiono 
per mancanza di assistenza medica. 
Medici Senza Frontiere ha avviato un 
Progetto di Assistenza Sanitaria di 
base, per garantire l’accesso alle cure 
mediche primarie alla popolazione 
etiope con particolare attenzione alle 
cure materno-infantili, vaccinazioni, 
sviluppo di programmi ambulatoriali 
di alimentazione terapeutica per 
curare i bambini malnutriti, cura di 
pazienti affetti da tubercolosi.

Auguri di Buone Feste 
e Felice 2007

Il Sindaco Marilena Fabbri
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P articolarmente intensa l’attività in ambito urba-
nistico. Proprio in quegli anni si assiste all’avvio 
di una pianifi cazione urbanistica strutturata del 

territorio, che nel 1969 porta per la prima volta all’ado-
zione di un Piano Regolatore Generale. Parallelamente, 
viene portata avanti una politica volta all’ampliamento 
del patrimonio immobiliare comunale. Si comincia con 
l’acquisto di Villa Marini e Villa S. Croce (l’attuale Villa 
Putte), per proseguire con l’area di proprietà Neri desti-
nata ad ospitare nuovi impianti sportivi (tra cui l’attuale 
piscina) e concludere con la defi nizione di un Piano di 
Edilizia Economica Popolare (PEEP), da mettere in atto 

in via della Repubblica.
E’ sempre forte l’attenzione verso le opere pubbliche. Alla costruzio-
ne di una piscina comunale (il progetto viene completato nell’ultimo 
anno di mandato di Coralli), si affi anca l’approvazione del progetto di 
realizzazione del nuovo acquedotto in località Cinque Cerri (1971) e 
l’edifi cazione dell’attuale Municipio: i lavori vengono completati nel 
1973, con il trasferimento degli uffi ci nel nuovo palazzo e con la ristrut-
turazione dell’adiacente Cinema comunale. 
Numerosi gli interventi anche nel settore dell’edilizia pubblica ad uso 
didattico: l’obiettivo è quello di costruire nuove scuole sul territorio e 
ampliare l’offerta formativa. E così, nel 1970 viene completata la scuola 
materna di Borgonuovo, mentre nel capoluogo si provvede alla costru-
zione di una palestra, fruibile anche dagli studenti delle scuole (1968), 
e alla riconversione dei locali di Villa Putte, che a partire dal 1972 
ospiteranno una scuola materna. Durante il mandato di Coralli vengono 

ricordando MARIO CORALLI approvati anche i progetti relativi alla costruzione di un asilo nido nel 
capoluogo e di una scuola elementare nella frazione di Fontana. 
Va ricordato anche che Coralli fu particolarmente attento all’impor-
tanza dei nuclei decentrati rispetto al capoluogo: un’attenzione che 
portò all’istituzione (1972) dei consigli di frazione, con la nomina dei 
consiglieri incaricati di farsi portavoce delle esigenze delle zone “di 
periferia”.
Ma l’attività politica di Coralli è rivolta anche ad incentivare l’uso 
agricolo del territorio collinare. Particolare attenzione viene dedicata al 
Parco naturale dei Prati di Mugnano:  in quegli anni, l’Amministrazione 
Comunale è attiva nella promozione della Parco come area agricola ‘di 
qualità’. Una curiosità: sapevate che fu Coralli a richiedere l’applica-
zione del marchio D.O.C. ai vini dei Colli Bolognesi? Se oggi l’eccel-
lenza dei nostri vini è uffi cialmente certifi cata, è soprattutto grazie alla 
tenacia dell’ex-Sindaco. 
In ambito culturale, si deve a Coralli l’istituzione del patto di Ge-
mellaggio con la cittadina inglese di Helston: formalizzato nel 1968, 
il gemellaggio resiste ancor oggi con periodici scambi di esperienze 
tra le due realtà. L’ex-Sindaco fu per diversi anni animatore delle 
attività del gemellaggio, e fu tra i promotori della prima delegazione 
uffi ciale sassese in visita a Helston (1969).

Apprezzato Sindaco di Sasso Marconi nei diffi cili anni della 
ricostruzione post-bellica (1965-1974), Mario Coralli è mancato 
all’affetto della comunità sassese lo scorso 14 settembre. Al suo 
impegno politico e a quello della Giunta da lui guidata si devono 
la realizzazione di importanti opere pubbliche e infrastrutture e, 
più in generale, un prezioso contributo allo sviluppo e alla ripresa 
del paese. Ricordiamo alcuni tra i principali interventi approvati 
con delibera del Consiglio Comunale negli anni in cui Coralli è 
stato primo cittadino di Sasso Marconi.

Di Mario Coralli ricordiamo anche l’attività di scrittore, impegnato 
soprattutto nella divulgazione delle tradizioni popolari e della me-
moria del passato attraverso divertenti racconti e zirudele (“storiel-
le”) in dialetto bolognese, capaci di far sorridere ma di invitare al 
tempo stesso alla rifl essione. Tra i tanti temi a cui Coralli dedica i suoi versi c’è 
anche un riferimento all’estremo saluto; in modo leggero ed ironico se ne parla in 
una zirudela di cui pubblichiamo di seguito un breve estratto:

La mòrt
Zirudela an son brîsa cùntent
d’afruntèr un sémìl argumènt
scorrèr d’un fât com la mòrt
ai’srà chi am dà rasoun e chi am dà tôrt
parchè l’è sanz’etar un brott quèl 
anc s’lè un fât dal tòtt naturel
[…]

Chi volesse approfondire la lettura 
di questa o altre zirudele oppure 
dei racconti scritti da Mario Coral-
li, può consultare le raccolte “Aviv 
mai pensé che…” e “I racconti di 
Mario”, disponibili presso Biblio-
Sasso (Piazza dei Martiri della 
Liberazione 3, tel. 051-840872; 
bibliosasso@smarconi.provincia.
bologna.it)
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Bilancio consuntivo  2005
Le cifre indicate sono un estratto dal bilancio generale, consultabile in dettaglio presso l’ufficio @TUxTU

Spese per i servizi alle persone    479.490,58

Scuola    1.276.295,55

Cultura e biblioteche di cui    526.301,20
Biblioteca comunale    179.288,46

Turismo     99.731,40

Sport    260.199,01

Sociale    2.631.903,42

Spese di gestione    13.130.106,50
di cui
Servizi alla persona    4.794.490,58
Spese di gestione del territorio    755.088,94
Servizi generali, vigili, farmacia,
smaltimento rifi uti, 
urbanizzazione, alloggi, ecc.    7.580.526,98

Spese personale dell’ente    3.835.301,61

Numero dipendenti 117 di cui:  
- dipendenti amministrativi (vigili inclusi) 76
- dipendenti esterni (operai, educatori, ecc.) 41 di cui: 
16 part-time e 4 farmacia

 
Spese per la gestione del territorio     755.088,94
 
Strade   374.824,90
Illuminazione   153.407,57
Parchi e giardini   226.856,47
Fognature e depuratori   0,00

Entrate tributarie   8.001.036,43
Entrate per servizi e affi tti (tariffe)   3.603.888,97
Trasferimenti statali e regionali correnti e di capitale   1.712.991,64
Società Autostrade   1.413.000,00
Alienazione patrimonio   14.831,11
Avanzo   1.064.926,76
Partite di giro   1.411.538,85
Mutui   523.000,00
Proventi, concessioni edilizie e cave   965.861,86

Entrate accertate anno 2005  18.711.075,62

Per i dettagli 
sui lavori in corso 
rimandiamo alle 

pag. 8-9

Spesa complessiva 2005    18.543.624,11
di cui
Spese di gestione    13.130.106,50
Spese di investimento    3.779.005,92
Spese rimborso prestiti    222.972,84
Spese servizi conto terzi    1.411.538,85

Farmacia  

Spese   1.171.328,84
Entrate   1.250.329,83
Utile di gestione   79.000,99

Trasporti scolastici

Spese   169.717,00
Entrate   18.308,12
N° utenti   149

Handicap

Sostegno educativo scolastico
e altri servizi   230.000,00
N° utenti   27

Asilo nido

Spese   695.164,00
Entrate   198.522,00
N° utenti  111

Ass. domiciliare Anziani

Spese   286.900,00
Entrate   59.714,18
N° utenti   68

Piscina

Spese   157.625,00
Entrate   10.602,00
N° presenze   80.835



COSE IN COMUNE  •  Novembre 2006  •  pag. �COSE IN COMUNE  •  Dicembre 2006  •  pag. �

LAVORI in corso
Opere in corso di realizzazione

Borgo di Colle Ameno - Sala pubblica
Restauro conservativo con cambio d’uso 
Importo: 975.000 € + 7.000 € per bonifica ordigno bellico 
Progetto: OIKOS
Società: Sider-Iteras Spa 
Fine lavori: terminato restauro ex-botteghe (già aperte al 
pubblico), in corso lavori sala pubblica (termine previsto: 
entro fine 2006)

Recupero villa Ghisilieri e Davia a Colle Ameno
Interventi a tutela della sicurezza; pulizia e bonifica dell’area 
Importo: 552.432 €
Progetto: in convenzione con l’Università “La Sapienza” 
di Roma (Dipartimento di Storia dell’Architettura, del 
Restauro e della Conservazione)
Società: Manutencoop
Fine lavori: entro fine 2006

Frana Via Vizzano
Importo: 130.000 € (1° progetto)
Progetto: Ing. Comastri
Società: Giorgio Taglioli
Fine lavori: lavori sospesi per consentire reperimento 
fondi (60.000 €) e progettazione intervento di ripristino 
nuovo dissesto idrogeologico sopraggiunto nella stessa 
area (lavori in corso). 
Progetto: a cura del Comune. Fine prevista: interventi 
sul primo dissesto da avviare a primavera 2007
 

Sistemazione via Stazione - 2° stralcio 
(zona stazione FS-incrocio via Kennedy)
Sistemazione stradale e fognaria con separazione acque 
bianche/nere; rifacimento marciapiedi e impianti di 
illuminazione
Importo: 523.000 €
Progetto: Studio Prisma-Drabo
Società: SEAF 
Fine lavori: opera parzialmente terminata; da completare 
nelle prossime settimane con illuminazione pubblica e 
arredo urbano e a primavera 2007 con realizzazione 
tappetino d’usura

Rifacimento segnaletica orizzontale/verticale 
e guardrail strade comunali 
Importo: 80.000 €
Progetto: Studio Prisma-Drabo

Società: CIMS 
Fine lavori: opera terminata. Nuovo finanziamento di 
65.500 € per ulteriori interventi, attualmente in corso, 
con lavori appaltati alla ditta SISE.

Strada di collegamento via Vizzano-via I Maggio 
Realizzazione nuovo tratto di strada (accesso stazione 
Pontecchio) 
Importo: 148.000 € (di cui 107.342 € Comune, 
40.658 € Regione)
Progetto: interno -  Società: Romolo Padroni 
Fine lavori: costruzione strada terminata; da realizzare 
sottopassaggio linea ferroviaria (a cura di Autostrade 
SpA)

Realizzazione piazzole per cassonetti rifiuti
1° stralcio 
Importo: 15.000 €
Progetto: interno -  Società: Salvatore Li Causi 
e Recovered srl 
Fine lavori: primavera 2007

Fognature via Rio Verde-S.Lorenzo 
Realizzazione nuovo tratto di fognatura 
(lavori a cura di Hera)
Importo: 645.500 €
Progetto: SAB Engineering
Fine lavori: estate 2007

Manutenzione straordinaria coperti cimiteri S. Lorenzo 
e Pontecchio
Progetto: interno
Fine lavori: Terminati lavori cimitero S. Lorenzo; 
affidamento lavori cimitero Pontecchio subordinato a 
parere favorevole Soprintendenza

Ampliamento Scuola Materna Borgonuovo
Importo: 565.000 € - Progetto: interno per parte 
architettonica ed esterno per parte strutturale e 
impiantistica - Società: Guerra Costruzioni 
Fine lavori: gennaio 2008

Opere per certificazione antincendio Piscina comunale
Importo: 10.000 €
Progetto: Studio SIDEL - Società: Pasquale Confarelli
Fine lavori: primavera 2007

Opere terminate 

Opere in corso di progettazione 
(inizio, durata e importo potrebbero subire variazioni in corso d’opera) 

Sistemazione via Stazione - 3° stralcio  (zona stazione 
FS-incrocio via Kennedy)  Realizzazione collegamento ciclo-
pedonale via Stazione/via Bettini; costruzione parcheggi e 
marciapiedi e installazione impianti di illuminazione
Importo: 227.473 € - Progetto: Studio Prisma-Drabo
Inizio lavori: progetto da approvare entro fine 2006, 
lavori da affidare nel 2007

Realizzazione nuovo Poliambulatorio
Importo: 1.800.000 € - Progetto: ACER - Inizio lavori: 
opera acquisita a finanziamento; in corso gara d’appalto per 
affidamento lavori a cura di ACER. Lavori previsti nel 2007

Scuola Elementare Borgonuovo 
Ristrutturazione vecchia palestra per realizzazione nuovi locali 
Importo: opere da finanziare nel 2007 per 650.000 € 
Progetto: interno - Inizio lavori: lavori previsti nel 2007

Ripristino dissesti idrogeologici via Pontecchio
Importo: 100.000 € (frana ex-Munarino), 30.000 € (frana 
Case Rosse) - Inizio lavori: affidamento lavori subordinato a 
presentazione nuovo progetto da parte di Comunità Montana

Manutenzione straordinaria coperti alloggi Colle Ameno
Importo: 85.000 €  - Progetto: interno  - Inizio lavori: 
primavera 2007, previo parere positivo Soprintendenza

Rifacimento spogliatoi centro sportivo Cà de’ Testi
Importo: 100.000 € - Progetto: interno
Inizio lavori: approvato studio di fattibilità, 
lavori da affidare entro fine 2006

Piste ciclabili di Borgonuovo - 1° stralcio
Realizzazione piste ciclabili da Borgonuovo a Palazzo 
de’ Rossi - Importo: 906.000 € - Progetto: Studio SAB  
Inizio lavori: approvato progetto preliminare, 
lavori previsti nel 2007

Prato della Ghiacciaia
Sistemazione verde, realizzazione parcheggio, percorsi 
pedonali e illuminazione
Importo: 290.000 €  - Progetto: Studio Progea
Inizio lavori: progetto da approvare entro fine anno, 
lavori da affidare nel 2007

Centro civico di Fontana
Realizzazione opere murarie e installazione nuovi impianti 
termo-elettrici - Importo: 35.000 €  - Progetto: interno 
Inizio lavori: lavori da affidare entro fine 2006

Impianti sportivi via Pila Realizzazione nuovi impianti 
Importo: 1.200.000 € - Inizio lavori: pubblicato bando x 
project financing entro giugno 2007

Parcheggio scambiatore e sottopassaggio stazione F.S.
Riqualificazione area Stazione capoluogo 
Importo: 748.000 € con risorse Regione Emilia-Romagna, 
Provincia e Comune - Progetto: Studio Boranga-De Biaso/SAB 
Engineering - Società: SEAF

Realizzazione nuova palestra Borgonuovo  2° stralcio
Importo: 1.144.500 €  - Progetto: Studio Enarco
Società: Il Poligono

Parco “G. Marconi” - 2° stralcio
Pavimentazione e illuminazione; 
sistemazione verde e irrigazione 
Importo: 152.100 € - Progetto: interno

Manutenzione straordinaria illuminazione parco via Europa 
Importo: 26.500 € - Progetto: ing. Nanni -  Società: Uragani

Dissesti idrogeologici vie Iano e Belvedere
Importo: 68.700 € - Progetto: Ing. Gasparini -  Società: SEAF

Eliminazione barriere architettoniche via Gramsci 
Importo: 27.000 € - Progetto: interno -  Società: SEAF

Sostituzione centrale termica Cinema-teatro comunale
Importo: 15.000 €  - Progetto: interno - Società: Climarzeta

Asfaltatura Via Chiù e Ponte di Vizzano Lavori previsti in 
ambito Variante di Valico con direzione tecnica comunale e 
realizzazione a cura di operatori e cantonieri comunali 
(inclusi interventi di rifinitura)

Alcune opere sono state inoltre finanziate e realizzate con 
procedura di somma urgenza:

Pulizia alveo Rio Verde Importo: 15.000 € - Società: Lolli

Pulizia alveo Rio D’Eva Importo: 16.130 € - Società: Tecnos

Sistemazione e consolidamento ponte via Barleda Importo: 
30.000 € (con contributo RER) - Società: Padroni Romolo

Nel corso del 2006 sono stati inoltre realizzati in economia (a cura 
di cantonieri e operatori comunali) interventi di sistemazione e/o 
asfaltatura del manto stradale e pulizia scoline in alcuni tratti 
delle seguenti vie: Palazzo Rossi, Cartiera, Pila, Sagittario, Moglio, 
Nugareto, Rasiglio, Scopeto, Monte Polo, Angonella, Tignano



IN CANTIEREIN CANTIERE

A completamento dei lavori di pulizia, smaltimento rifi uti e consolidamento 
del complesso padronale di Villa Ghisilieri a Colle Ameno, lo spettacolo 
che oggi si presenta agli occhi dei visitatori è quello di un luogo magico che 

ricorda le ricostruzioni delle “rovine” tanto care alla nobiltà settecentesca*.
Il magnifi co quadrilatero interno racchiuso dall’elemento costruito che faceva 
da cornice all’ingresso principale, defi nisce uno spazio vasto ed imponente, che 
amplifi cava la dimensione della villa di campagna. Le murature, gli archi, le pavi-
mentazioni di piano terra venute alla luce con i lavori di scavo e pulizia, rendono 
oggi in tutta la loro imponenza la sensazione di grandezza che il ‘borgo’ doveva 
avere alla metà del Settecento, periodo del suo massimo splendore.
Il progetto che l’Amministrazione Comunale intende perseguire è quello di pas-
sare da splendore di “ruina” a splendore di elemento costruito. La progettazione 
dell’intervento di recupero è in corso di svolgimento e viene realizzata con l’au-
silio della Scuola di Specializzazione in Restauro dei Monumenti dell’Università 
degli Studi “La Sapienza” di Roma. Il nostro obiettivo è arrivare entro il 2007 
all’apertura del cantiere per la ricostruzione del “bene perduto”.

* Nel nostro territorio ne esistono alcune, ad esempio le costruzioni dei “ruderi” presenti nel parco 
di Villa Panglossiana in via Montechiaro

Andrea Mantovani
Assessore all’Urbanistica di Sasso Marconi

Colle Ameno:
lo splendore della “ruina”
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Una fase dei lavori di puliziaPrima del cantiere Il cantiere durante i lavori Lo stato attuale

Per non dimenticare
 

N elle suggestive sale del settecentesco borgo di 
Colle Ameno troverà presto spazio anche l’Aula 
della Memoria: un progetto promosso dall’Am-

ministrazione Comunale (con il sostegno di Fondazione 
Carisbo) con l’obiettivo di far piena luce sugli eventi 
accaduti a Colle Ameno durante la II Guerra Mondiale, 
quando il borgo fu “trasformato” in un campo nazista di 
raccolta e smistamento prigionieri. 
Il progetto prevede una fase di ricerca e archiviazione 
per la ricostruzione degli avvenimenti e il censimento 
di tutte le testimonianze, la realizzazione di un archivio 
multimediale e di un sito Internet, l’allestimento un’au-
la didattica all’interno del borgo e visite guidate per le 
scuole.
Con l’occasione si cerca di coinvolgere la cittadinanza 

nella condivisione e nel recupero della propria ‘memoria’: diverse sono infatti le testi-
monianze già acquisite di persone recluse, che ricordano le violenze consumate a Colle 
Ameno in quei tragici anni. Chi fosse a conoscenza di informazioni di qualsiasi tipo 
(anche testimonianze indirette, ricordi, racconti, piccoli indizi) su persone transitate 
nella prigione di Colle Ameno può con-
tattare l’ANPI sezione Sasso Marconi 
(tel. 333-5950028, Carmela Gardini) o 
la Segreteria del Sindaco di Sasso Mar-
coni (tel. 051-843583; 051-843590).

All’Uffi cio turistico “InfoSASSO” 
(tel. 051-6758409) sono in vendita 
(al prezzo speciale di 3 €!) 
cofanetti contenenti schede illustrative 
e materiale di 
approfondimento 
su Colle Ameno 
e sui suoi tesori: 
un oggetto da non 
perdere per chi 
desidera 
conoscere meglio 
il borgo. 



La piscina comunale è ormai vecchia di decenni. Per il fabbricato non sono molti, 
anche considerando le manutenzioni che in questo lasso di tempo sono state fatte 
(ma che oggi non sono ritenute sufficienti), mentre la funzione che svolge richiede 
tempi di aggiornamento sempre più stretti.
Le richieste degli utenti sono sempre più stimolate da “offerte di mercato” date da 
strutture analoghe, pubbliche e private, nelle vicine Casalecchio e Bologna.
Quando fu costruita, la piscina è stata ubicata in un contesto che poteva essere 
considerato il centro sportivo di Sasso Marconi. All’epoca ha soddisfatto le esi-
genze dei cittadini di Sasso Marconi e anche di comuni limitrofi: certamente tali 
esigenze erano allora meno diffuse e professionalizzate di quanto lo siano oggi. 
Principalmente per questi motivi, si ritiene opportuno proporre l’idea di cogliere 
l’occasione della progettazione del Piano Strutturale Comunale per prevedere la 
delocalizzazione della piscina in un’area più idonea, con caratteristiche di fruibi-
lità più consone alle richieste correnti dei cittadini tenendo conto, inoltre, che la 
piscina necessita di costosissimi interventi per adeguarla alle normative di sicu-
rezza attuali, interventi che secondo noi oggi sono privi di ogni logica. 
Oltre alla piscina, la nuova struttura dovrebbe contenere, come attualmente con-
tiene in forma ridotta, una palestra anch’essa adeguata alle esigenze correnti, 
anche per il settore fisioterapico di mantenimento.
Una struttura moderna fruibile sia in inverno che in estate con copertura apribile 
in modo da sfruttarne completamente le potenzialità. La piscina potrebbe essere 
costruita in prossimità del polo scolastico nell’area confinante (ora Metalplast) 
visto che quest’ultima non potrà essere utilizzata completamente ai fini residenziali 
abitativi ed andrebbe a completare una zona ormai destinata ad impianti sportivi 
e scolastici.
Dal punto di vista economico poi, l’operazione, stante la centralissima posizione 
dell’area dell’attuale piscina e molto appetibile per gli operatori immobiliari, 
potrebbe avere un costo contenuto forse anche prossimo allo zero nell’ipotesi di 
riuscire ad accedere a contributi erogati dal Coni o da altri Enti preposti.

Tribuna apertaTribuna aperta
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Gruppo Consiliare “Alleanza Nazionale”

Mdal     COMUNE
un traguardo ancora lontano... 
Raccolta “porta a porta” dei rifiuti:

T ra gli impegni assunti dall’Amministrazione Comunale nei 
confronti dei cittadini c’era anche la volontà di avviare, nel 
corso del 2007, una nuova modalità di raccolta differenziata, 

basata sul modello “porta a porta”, che prevede la periodica raccolta 
a domicilio dei rifiuti già “differenziati” dagli utenti.
Da dove nasce l’esigenza di sostituire il vecchio, inefficiente casso-
netto con il servizio a domicilio? E’ presto detto: in questa modalità di 
smaltimento abbiamo intravisto una concreta opportunità per contene-
re i costi e l’impatto ambientale legati allo smaltimento dei rifiuti. 
Forse non tutti sanno che a Sasso Marconi vengono mediamente 
prodotti 100 Kg. annui pro capite di ‘rusco’ in più rispetto agli altri 
Comuni del bolognese, dove pure si registrano quantitativi non certo 
trascurabili… C’è dunque la necessità di ridurre drasticamente i rifiu-
ti prodotti e, parallelamente, di aumentare la frazione differenziata, da destinare al 
riciclo. Come fare? Una delle soluzioni possibili, tra le diverse praticate nel nostro 
Paese, è appunto la raccolta ‘porta a porta’: dove applicata, è stato possibile ridurre 
i rifiuti e aumentare la quota differenziata del 70-80%. Ecco perché a Sasso Mar-
coni, nel 2007, avremmo voluto avviare il progetto “porta a porta”. Difficilmente, 
però, riusciremo nel nostro intento. 
Pur avendo prodotto nel 2005 la documentazione necessaria per richiedere l’at-
tivazione della modalità di raccolta “a domicilio”, il gestore del servizio (Hera) 
ci ha infatti sottoposto un primo progetto solo a settembre 2006. Un progetto di 
difficile lettura che, a ben vedere, non ci ha completamente soddisfatto: tra le cose 
che hanno destato maggior perplessità, anche considerando le esperienze maturate 
in altre realtà, c’è l’aumento dei costi di gestione richiesto all’Amministrazione e, 
nell’eventualità del passaggio a tariffa del servizio, l’aumento dell’imposta a cari-
co dei cittadini. Un ‘ricarico’ sorprendente perché l’incremento dei costi di raccolta 
richiesto dal servizio “porta a porta” rispetto alla modalità ‘tradizionale’ (dovuto al-

l’utilizzo di un mag-
gior numero di 
operatori e mezzi) 
sarebbe abbondan-
temente compensato 
dalla diminuzione 
delle spese di smal-
timento (è questo, 
tra l’altro, uno degli 
obiettivi dichiarati 
del progetto).
A queste condizioni, 
non è evidentemente 

Proposta per una nuova piscina comunale
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Sasso Marconi rappresenta il punto di collegamento tra la montagna e la città, è 
un importante snodo viario e dovrà essere capace di vincere quelle scommesse di 
cui oggigiorno si stanno realizzando le fondamenta.
Parlo della Variante di Valico e della Nuova Porrettana, parlo della rete ferrovia-
ria e di tutte quelle strade comunali che uniscono tra loro le diverse frazioni.
La viabilità penso che sarà prioritaria non soltanto per i singoli cittadini di Sasso 
Marconi, ma anche per il tessuto economico ivi presente. 
E purtroppo un tasto dolente si creerà quando, all’apertura della Nuova Porretta-
na, i sassesi si renderanno conto che nulla è cambiato al confi ne con Casalecchio 
di Reno, perché ci sarà la reimmissione nel vecchio tracciato della Porrettana 
all’altezza di San Biagio, senza quindi by-passare il nodo di Casalecchio, se non 
prendendo l’Autostrada con il casello che speriamo venga aperto all’altezza del 
Cantagallo. 
Come mai? Perché a suo tempo le amministrazioni locali, tutte amministrate da 
giunte di sinistra, non furono compatte e si permise agli amministratori di Casa-
lecchio (sempre dei DS) di non giungere ad un accordo con la Società Autostrade 
e quindi di posticipare la progettazione e la realizzazione di tale importante nodo 
viario.
Altra situazione da monitorare e che necessita di risposte concrete alla cittadinan-
za è il tema parcheggi, soprattutto nel centro del paese, cuore pulsante del nostro 
territorio e vetrina per chi viene a trovarci durante quelle feste che sono diventate 
appuntamenti tradizionali; penso alla Fira di Sdaz, alla Tartufesta ed anche al 
mercato settimanale. 
Eventi che attraggono cittadini da tutta la Provincia, ma ai quali non si riesce a 
dare soluzioni di parcheggio valide.
Il nostro progetto è quello di creare un parcheggio multipiano nell’area antistante 
le scuole medie, ma sembra che ciò non rientri nei progetti attuali e nemmeno 
futuri dell’attuale amministrazione.
È poi da troppo tempo che non si parla più del PSC, o Piano Regolatore, come 
piace ancora chiamarlo ai sassesi, che andrà a cambiare radicalmente il paese nei 
prossimi 10 - 15 anni.
Ma il problema resta; infatti troppi fi gli di sassesi sono costretti a lasciare “il 
Sasso” perché gli appartamenti, le villette a schiera hanno prezzi esorbitanti e non 
vengono fatte politiche tese ad aiutare le giovani coppie di sassesi che vorrebbero 
restare a vivere vicino ai loro genitori, ai loro nonni, ma sono obbligati ad emigra-
re verso i comuni confi nanti, come Monzuno, Marzabotto e Vergato, che ancora 
hanno prezzi di mercato accettabili.
Cara amministrazione comunale, Sasso Marconi è un gioiellino che non deve 
essere sciupato e noi, come gruppo di minoranza, staremo a vigilare ed anche a 
suggerirvi le nostre proposte; starà poi a voi, per il momento, prenderle in consi-
derazione e speriamo realizzarle. Buon Natale e felice anno nuovo.

Marco Veronesi
Capogruppo “Per Sasso Marconi”

 Lega Nord - UDC - Forza Italia

Il futuro di Sasso Marconi... una scommessa da non perdere!!!

Tribuna apertaTribuna aperta
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possibile passare alla fase operativa. L’auspicio è quello di riuscire a rivedere il 
progetto riducendo gli squilibri economici nel corso di una fase di affi namento 
progettuale che è nostra intenzione aprire adesso, e avviare così al più presto una 
nuova fase di gestione dei rifi uti solidi urbani secondo modalità realmente più so-
stenibili delle attuali. Noi, almeno, ci proveremo.

Pierpaolo Lanzarini
Assessore all’Ambiente di Sasso Marconi

Il latte della speranza
Tra mille diffi coltà e grandi soddisfazioni continua 
l’avventura della Latteria sociale di Njombe, rea-
lizzata in Tanzania dal CEFA (http://www.cefa.bo.it, 
Comitato Europeo per la Formazione e l’Agricoltura) e 
con il sostegno di molte associazioni e Istituzioni, tra 
cui il Comune di Sasso Marconi. L’obiettivo primario è 
quello di fornire latte e latticini ai bimbi delle scuole del 
distretto di Niombe (circa 100 mila bambini) che non 
benefi ciano regolarmente del pasto previsto, miglio-
rando in questo modo il loro lo stato nutrizionale e di, 
conseguenza, il rendimento scolastico. Incrementan-
do la domanda locale, con la diffusione dell’abitudine 
all’uso di latte e latticini, si sostiene anche l’alleva-

mento di vacche da latte e tutto l’indotto caseario, consentendo alle singole famiglie di migliorare 
il proprio reddito. La struttura si sta organizzando per curare tutte le fasi, dalla produzione di 
latte alla sua lavorazione, dal packaging alla distribuzione e commercializzazione sotto forma di 
alimento liquido e/o derivati (formaggi ecc.). Chi volesse saperne di più (e intendesse sostenere 
concretamente il progetto) può rivolgersi direttamente agli operatori di Njombe (e-mail: njombemil
kfactory@gmail.com) oppure mettersi in contatto con l’Associazione Fraternitas di Sasso Marconi 
(Sig. Alfeo Rossi e-mail: feored@libero.it) o, ancora, rivolgersi al CEFA di Bologna, Via Lame 118, 
40122 Bologna Tel. 051/520285 Fax 051/520712; e-mail:cefa.bo@tin.it 

Orari di apertura invernali, Stazione Ecologica Attrezzata “Reno”
Nella stagione invernale cambiano gli orari di apertura al pubblico della Stazione Ecologica 
Attrezzata “Reno” di via Vizzano. Ecco di seguito gli orari in vigore fi no al 31 marzo 2007: 

Ricordiamo che i privati cittadini di Sasso Marconi 
possono portare nella Stazione Ecologica di via Viz-
zano rifi uti ingombranti e pericolosi (mobili, elettrodo-
mestici, bombolette spray, pile o farmaci scaduti ecc.), 
gli sfalci di verde delle potature o l’erba tagliata e tutti 
i rifi uti che possono o devono essere riciclati (oli di 
frittura, oli minerali e rifi uti inerti delle piccole demo-
lizioni). L’utilizzo della Stazione Ecologica è assoluta-
mente gratuito per tutti i residenti a Sasso Marconi.
Ulteriori informazioni c/o l’Unità Operativa Ambiente 
del Comune (tel. 051-843573).





Giovani e occasioni di cittadinanza” era il 
titolo del convegno organizzato a Sasso 
Marconi in ottobre per discutere delle 

esperienze dei Centri d’aggregazione giovanili 
presenti sul nostro territorio distrettuale, ma la 
discussione è stata estesa anche alle altre istitu-
zioni educative che si occupano di giovani come 
scuole, i Centri di Formazione Professionale, i 
C.T.P. (Centri Territoriali Permanenti), ecc. 
Il convegno è riuscito nel suo intento di 
coinvolgere le Istituzioni Scolastiche, i Ser-
vizi del Distretto Socio Sanitario e gli Enti 
Locali su concrete proposte operative per le 
politiche rivolte ai giovani, e contiamo di 
trasformare l’evento in una sorta di appun-
tamento costante, un’occasione di rifl essione 
sulle politiche giovanili nel nostro territorio 
distrettuale e provinciale. 
Il nostro obiettivo è quello di “progettare 
una Città in cui nessuno si senta escluso”: 
l’inclusione, il sentirsi positivamente inseriti 
in un territorio, in una realtà, lo sappiamo 
bene, deve incominciare positivamente sin da 
bambini, e poi con l’età giovanile, altrimenti 
il disagio molto spesso permane nel corso di 
tutta la vita.
I progetti per le politiche giovanili in questi 
anni si sono intensifi cati: i progetti per le 

scuole (teatro, cinema, natura ecc.), i progetti per lo sport e il tempo libero, Casa Papinsky 
(vedi art. a pag 28), i servizi per l’orientamento (scolastico, lavorativo, informazione turi-
stica e tempo libero attraverso l’Informagiovani, la biblioteca, il CIOP e al CIP), intendono 
offrire ai ragazzi un’ampia gamma di modalità di accesso a preziose informazioni.
Ma una vera politica dell’inclusione sociale deve essere realizzata coinvolgendo e sensibiliz-
zando tutti gli attori del territorio, quindi non solo scuole e servizi sociali ma anche le forze 
dell’ordine attraverso il monitoraggio del territorio, la prevenzione, la collaborazione tra 
educatori e forze dell’ordine, nella comune consapevolezza che i ragazzi prima vanno avvi-
cinati e aiutati, cercando con loro, insieme a loro il possibile recupero. 
Riteniamo insomma che anche che alle politiche giovanili si debba dare una risposta d’in-
sieme attraverso la conoscenza della realtà dei giovani sul nostro territorio; un approccio 
non settoriale o solo per segmenti, affi nché tutti i giovani possano trovare piena e totale 
opportunità di un positivo inserimento nella scuola nel mondo del lavoro, nella società.  

Luciano Russo
Vicesindaco e assessore all’istruzione e alle politiche giovanili
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Mdal     COMUNE
Impossibilitata ad intervenire “di persona” al dibattito il Ministro alle Po-
litiche Giovanili On. Giovanna Melandri ha contribuito alla discussione di 
“Volere Volare” attraverso un intervento che riproponiamo anche ai nostri 
lettori: 

… “Il fi tto elenco degli interventi in programma testimonia lo spessore 
del vostro lavoro e ci ricorda che non siamo affatto all’anno zero delle politiche 
giovanili: istituzioni locali, regionali provinciali e comunali, hanno già infatti al 
proprio attivo centinaia di esperienze di buone pratiche. Ed è a queste realtà che 
fi n dai primi mesi dalla sua nascita ha guardato con attenzione il nuovo Ministero 
per le Politiche Giovanili (un Ministero fortemente voluto dal presidente Prodi, 
e che ho il privilegio di presiedere), proponendosi come amplifi catore delle buone 
pratiche già attive sul territorio italiano, per offrire alle numerose iniziative locali 
un raccordo e un supporto tecnico in grado di mettere in rete gli esempi virtuosi 
come il vostro e garantirgli di raggiungere quella massa critica necessaria per conferir loro un 
peso strategico che sia da esempio al resto del Paese.

La legge Finanziaria recentemente varata dal Consiglio dei Ministri delinea già le 
prime direttrici di quello che abbiamo defi nito un vero e proprio “Piano nazionale per le Poli-
tiche Giovanili”, un insieme di interventi strutturali elaborati da più Ministeri, per ricollocare 
i giovani al centro dell’agenda politica, sostenendo per le giovani generazioni l’accesso al 
lavoro, alla casa, al credito e al1a cultura. Un piano che già può far affi damento sul Fondo 
per le Politiche Giovanili per il quale, in Finanziaria, sono stati stanziati 120 milioni di curo 
l’anno a partire dal 2007.

Vorrei qui soffermarmi solo su tre delle linee di intervento previste nel Fondo nazio-
nale per le Politiche Giovanili e che ritengo pertinenti al vostro lavoro sulla promozione della 
cittadinanza attiva. Penso, in primo luogo, all’incremento della partecipazione giovanile alla 
vita pubblica, da realizzare in particolare attraverso il sostegno alle forme associative, formali 
e informali, e all’attività dell’Agenzia nazionale Gioventù. Credo anche che sia importante in-
centivare la mobilità delle nostre ragazze e dei nostri ragazzi, anche attraverso il rafforzamento 
dei rapporti con le istituzioni UE. Penso, poi, allo sviluppo di interventi di programmazione 
economica con le singole Regioni e gli Enti locali, promuovendo, come già avvenuto con la 
Regione Puglia, Accordi di Programma Quadro (APQ) in materia di politiche giovanili. 
Infi ne, siamo già al lavoro per intervenire a supporto della rete Informagiovani, individuando 
standard di qualità comuni per i suoi sportelli in tutto il territorio nazionale e assicurando 
assistenza tecnica ai servizi diffusi sul territorio, con un serio investimento nella formazione 
dei suoi operatori. Si tratta solo di alcuni titoli di un intervento strategico più ampio che spero 
di potervi presentare di persona in una prossima occasione.

La vostra (quella di Sasso, ndr.) è una di quelle tante “palestre di buone pratiche” 
a cui guardo con attenzione e che sono essenziali per costruire un Paese che sia in grado di 
riaprire il futuro dei nostri ragazzi.  Perché il nostro Paese torni a volare, come suggerisce il 
titolo che avete scelto per questa manifestazione, bisogna volerlo. E mi sembra che la nostra 
volontà, in questa direzione, sia comune”... 
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I nnanzitutto l’orario: dal lunedì al venerdì il Centro 
accoglie i suoi ospiti dalle ore 7.30 alle 18. Gli utenti 
sono passati da 12 a 25 di cui 20 convenzionati con la 

Ausl  e 5 comunali. A questo incremento è seguito anche 
il raddoppio degli operatori (da tre a sei) con l’introduzione di personale del privato sociale per lo 
svolgimento di attività ad alta valenza assistenziale (rivolte a persone con problemi gravi di non-
autosuffi cienza e/o di demenza senile). I nonni e le famiglie di Sasso hanno quindi a disposizione 
una struttura moderna e qualifi cata per l’assistenza e l’aggregazione degli anziani durante il giorno. 
Accanto alle attività “storiche” come la lettura a voce alta (in collaborazione con il Gruppo di Studi 
“Progetto 10 Righe”), il laboratorio di cucito e ricamo (a cura di Auser e 10 Righe), ginnastica dolce, 
attività manuali e creative, passeggiate, pranzi, feste (di compleanno o Natale, Pasqua ecc.) sono state 
aggiunte nuove attività, strutturate a livello di gruppi piccoli, il più possibile omogenei e rispondenti 
ai bisogni espressi. Per l’inserimento occorre fare apposita domanda presso il Servizio Assistenza 
Anziani comunale, le richieste saranno valutate a livello dell’Unità di Valutazione Geriatrica dell’Ausl 
(U.V.G.) per i posti convenzionati.

Il rafforzamento del Centro Diurno conferma l’attenzione 
che l’Amministrazione comunale riserva ai servizi rivolti 
alle persone anziane (nonostante le diffi coltà di bilancio). Ol-
tre all’impegno per la realizzazione e la gestione del Centro 
Diurno segnaliamo anche l’aumento dei posti convenzionati 
in casa protetta per anziani non autosuffi cienti (vale a dire 
10 nuovi posti a retta calmierata in casa di riposo), posti che 
raddoppieranno nel 2007. Sempre l’anno prossimo verran-
no attivati 10 posti convenzionati con l’Azienda USL per le 
dimissioni protette (fondamentali per riabilitare l’anziano 
una volta dimesso dall’ospedale prima che rientri a casa). 
Sono stati inoltre aumentati sia il valore sia il numero degli 
assegni di cura erogati ad anziani non autosuffi cienti a soste-
gno della domiciliarità.

Servizi in pole position

E’ consuetudine, in tutte le amministrazioni pubbliche, trascorsa la metà di un 
mandato amministrativo, procedere ad una verifi ca in merito alla applicazione e 
al rispetto dei contenuti dei programmi elettorali.
E’ un’operazione in fase di attuazione nel nostro Comune; un’operazione che as-
sume un rilievo particolare in quanto cade in prossimità della stesura del nostro 
bilancio previsionale 2007 che segue l’elaborazione e l’approvazione nel Parla-
mento della Legge Finanziaria.
E’ una premessa necessaria in vista di una Legge Finanziaria annunciata, e giu-
stamente difesa, come un tanto auspicato momento di svolta in termini di “svilup-
po” ed “equità” in un Paese affetto da una pluriennale “stagnazione” economica 
e da palesi diseguaglianze nel campo delle “opportunità” e dei “diritti”.
Smentendo le bugie e la demagogica propaganda dei partiti del Centrodestra, è in 
questo senso che depongono alcuni degli interventi che caratterizzano la Finan-
ziaria, tra i quali, citiamo, a titolo di esempio:

- Il taglio del costo del lavoro e il rilancio della competitività
- Gli incentivi all’occupazione giovanile e femminile
- Una politica per l’ambiente tesa alla promozione dell’energia pulita
- L’aumento degli assegni familiari e un incremento degli asili
- La defi nizione del contratto per il pubblico impiego e l’assunzione dei 
  lavoratori precari
- Il rilancio del sistema dei trasporti e il rifi nanziamento degli interventi 
  per le infrastrutture

L’auspicio è che, in breve tempo, questi provvedimenti rimettano in sesto l’econo-
mia e i “conti” di questo nostro Paese, come preventivato nel programma eletto-
rale dell’Unione in occasione delle scorse elezioni politiche e in linea con quel ri-
gore e quell’effi cienza che l’attuale coalizione di Centrosinistra a Sasso Marconi, 
al pari delle precedenti democratiche amministrazioni, hanno saputo palesare con 
responsabilità ed in totale trasparenza.
In questi due anni e mezzo, nel nostro Comune sono stati ampiamente rispettati i 
livelli quantitativi e, soprattutto, qualitativi dei “servizi“ previsti nei bilanci pre-
visionali e, parimenti, sono stati eseguiti gli investimenti consentiti dalla disponi-
bilità delle risorse fi nanziarie; e tutto nell’assenza, nei nostri bilanci annuali, di 
squilibri o di debiti, in netta controtendenza rispetto a quel governo nazionale di 
Centrodestra che ha favorito un enorme defi cit contestualmente ad una profonda 
ed ancora più accentuata divaricazione tra ricchezza e povertà nel Paese. 
Sono queste le semplici risultanze della verifi ca di metà mandato che si traducono, 
per i nostri concittadini, in una promessa ed in una garanzia di “continuità” delle 
nostre politiche amministrative volte ad assicurare “servizi” ed “eguali diritti”, 
nell’ambito di un quadro nazionale che la coalizione di Centrosinistra al governo 
è impegnata a ricomporre e rasserenare. 

Gruppo Consiliare
“Centro Sinistra Uniti per Sasso Marconi”

Tribuna apertaTribuna aperta
Con alcune importanti novità il Centro 
Diurno ha fi nito il suo periodo di 
rodaggio e si propone come prezioso 
supporto alle famiglie sassesi

Centro diurno a pieni giriAi margini di una “verifi ca di metà mandato”
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L’apertura dell’Oasi è stata la tappa con-
clusiva di un progetto di riqualifi cazione e 
riconversione dell’area di S. Gherardo: un 

progetto avviato nel decennio scorso, quando la 
zona è stata interessata da attività estrattive di sabbia e ghiaia (a cura della 
società SAPABA). Alla chiusura della cava, come concordato con l’Am-
ministrazione Comunale, SAPABA ha iniziato il restauro ambientale della 
zona realizzando due vasti bacini idrografi ci, impiantando alberi, arbusti e 
piante acquatiche e costruendo percorsi e strutture per l’accesso dei visi-
tatori (il progetto è stato coordinato dall’Uffi cio Ambiente del Comune di 
Sasso Marconi con la consulenza della società specializzata Ecosistema). 
Un intervento complesso di riqualifi cazione naturalistica che non ha richie-
sto l’impegno di risorse pubbliche: i lavori sono stati a carico di SAPABA, 
la società che ha gestito la cava fi no alla sua riconversione. Terminati gli 
interventi l’area è stata ceduta al Comune, che la gestisce con fi nalità di 
conservazione della natura, educazione ambientale (per cittadini e scuole) 
ed ecoturismo. Oggi l’Oasi si estende per 68 ettari lungo la bassa vallata 
del fi ume Reno e comprende i Calanchi di S. Gherardo - da cui deriva il 
nome di tutta l’area - e la parete arenaria del Balzo dei Rossi, connesse al 
fi ume attraverso la rete idrografi ca superfi ciale. Qui sono state ricreate le 
condizioni ambientali ideali per la sopravvivenza di specie vegetali rare 
(sono state ad esempio introdotte diverse tipologie di piante acquatiche au-
toctone) e di razze animali come 
pesci, libellule, farfalle, ma an-
che rettili e anfi bi che prosperano 
nelle zone umide d’acqua dolce 
(testuggini palustri, tritoni, rane 
verdi e rosse, raganelle e rospi).
Inoltre la piantumazione di alberi 
e arbusti lungo il perimetro delle 
zone umide, oltre a consolidarne 
le sponde, ha arricchito la com-
plessità ecologica dell’ambiente 

Un’oasi naturalistica per il 
birdwatching e per preservare
la biodiversità senza 
allontanarsi dalla Porrettana

Il paradiso è sotto casa

Ricordiamo che è possibile accedere all’Oasi attraverso visite guidate 
durante le giornate d’apertura o su prenotazione. Per il 2007 sono previsti 
anche corsi di osservazione naturalistica con specifi che sessioni dedicate 
alla fotografi a della natura.
Per informazioni e prenotazioni, contattare l’uffi cio turistico InfoSASSO 
(tel. 051-6758409; e-mail: infosasso@cittacastelliciliegi.it)

(ai prati aridi, ai querceti e alla vegetazione tipica 
dei calanchi e delle pareti rocciose si sono infatti ag-
giunte piante palustri e il bosco ripariale con salici e 
pioppi), creando i presupposti per l’insediamento di 
numerose specie di volatili, che hanno trovato nella 
riserva naturalistica di S. Gherardo il luogo ideale 
in cui alimentarsi, riprodursi e rifugiarsi durante la 
migrazione e lo svernamento. Popolano oggi l’Oasi 
volatili tipici delle zone umide (anatra, germano 
reale, svasso, folaga, airone cenerino, martin pesca-
tore, beccaccino, gallinella d’acqua ecc.), rapaci (il 
falco pellegrino nidifi ca sul ciglio del Contrafforte Pliocenico) e uccelli dei 
cespuglieti e delle praterie calde. 
I visitatori hanno l’opportunità di ammirare da vicino i volatili e gli anfi bi 
presenti nell’Oasi attraverso appositi capanni attrezzati per l’attività di 
birdwatching e per l’osservazione dell’ambiente acquatico (con possibi-
lità di accesso anche per i disabili). 

Quattro passi nel parco
Gli amanti della natura hanno a disposizione anche un altro piccolo itinerario alla scoperta di piante e 
insetti, reso possibile dalla collaborazione tra Ergon (società che gestisce il Centro Congressi Ca’ Vec-
chia) e illustri naturalisti ed entomologi dell’Università di Bologna (tra gli altri il prof. Giorgio Celli). 
Nel parco della Ca’ Vecchia è stato infatti realizzato un percorso in sei tappe, con tanto di pannelli 
esplicativi, alla scoperta delle erbe offi cinali, degli alberi tipici della zona, dell’habitat dello stagno, 

degli insetti ecc.
L’itinerario è aperto al pubblico tutti i giorni 
(ingresso gratuito) e si può fare in autonomia. 
La visita in forma guidata (da concordare) è 
riservata ai gruppi, scuole, anziani, famiglie 
e disabili e dura circa 45 minuti.  I visitato-
ri hanno a disposizione i servizi del centro 
congressi come parcheggio, bar, bagni, ri-
storante.
Per tutte le informazioni del caso contattare il 
sig. Danilo Tosi al n. 335-5766877
Ca’ Vecchia, Via Maranina, 9 - Sasso Marconi 
(BO); info@cavecchia.it
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B angladesh 2002, un cucciolo di cane e un giova-
ne medico si incontrano. E’ una intensa amicizia 
che nasce inaspettatamente. Per un anno Jo e 

Ray sono inseparabili e tutti nel villaggio conoscono Jo 
come “il medico con il cane”. 
Arriva il tempo per Jo di rientrare in Italia. E non da solo, ma il rientro non è salutare 
per l’amicizia tra Ray e Jo. Il lavoro all’ospedale non consente a Jo di portare Ray con 
sé. La nostalgia per l’amico e per la dimensione più “libera” del Bangladesh  si trasfor-
mano presto in ululati di solitudine, distruzione dei mobili di casa e degli interni del-
l’auto e, appena può, in fuga.  Il suo frequente girovagare lo porta una volta al canile 
di Sasso Marconi.  Gli odori sono buoni, c’è anche qualche cagnolina interessata a lui 
che lo guarda con simpatia dall’altra parte della recinzione. I volontari lo ospitano e 
lui decide di trattenersi un po’, ma nessuno lo può fermare quando decide di ripartire 
alla ricerca di Jo e, senza salutare, come un perfetto Houdini fugge dal box.
Per quasi un anno episodi come questo si succedono tantissime volte fi nché una volta 
Ray scappa da casa per andare al canile. E il motivo è chiaro: Ray al canile ha trovato 
l’amicizia di qualche cagnolina ma anche quella con un umano che piano piano ha 
preso il posto di Jo nel suo cuore.
E ora, come in tutte le storie a lieto fi ne, vivono insieme felici e contenti…
Se volete sentire altre storie oppure conoscere nuovi amici a quattro zampe (adottan-
doli, anche a distanza, o portandoli a spasso qualche volta) rivolgetevi ai volontari del-
la Associazione Il Vagabondo del canile Comunale di Sasso Marconi, in Via Ganzole n. 
10/1 – tel. 051/842407 disponibili tutti i giorni (compresi i festivi) dalle ore 9,00 alle 
12,30 e dalle 14,30 alle 17,00.

Luisa

Il protagonista è uno degli 
ospiti del canile comunale...

La storia di Ray La Casa dello Sport

Tiziano Nannuzzi, per non dimenticare…
Sassese classe 1953, Vigile del Fuoco, Tiziano Nannuzzi aveva un’unica grande passione: lo sport. Ama-
va in particolare l’alpinismo estremo: dalla “palestra” di roccia di Badolo partì alla conquista delle prin-
cipali pareti europee e partecipò poi a numerose spedizioni sulla catena dell’Himalaya assieme al gruppo 
di alpinisti guidato da don Arturo Bergamaschi; durante una di queste, mentre tentava la scalata alla cima 
ancora inviolata dello Tzering Khang (1984), perì tra i ghiacciai assieme al compagno di spedizione Gior-
gio Corradini (cui è stata intitolata la scuola di sci e alpinismo di Fondo, in provincia di Trento)

Anche Sasso Marconi ha da qualche settimana il suo “Palazzetto dello 
Sport”. Si trova a Borgonuovo, in via Clò: è la palestra “Tiziano Nan-
nuzzi”, un piccolo gioiello al servizio delle associazioni sportive del 

territorio e, più in generale, dell’intera collettività. Si tratta di una struttu-
ra nuova di zecca, moderna e polifunzionale: dotata di una superfi cie pavi-
mentata in parquet di 830 mq., la palestra dispone infatti di tutte le attrezzature necessarie per 
consentire non solo lo svolgimento delle attività ginniche e motorie legate all’insegnamento 
dell’educazione fi sica nelle scuole, ma anche la pratica agonistica di diverse discipline (basket e 
minibasket, pallavolo e pallamano, ginnastica artistica e ritmica). La struttura si sviluppa su 
due piani, collegati da ascensore e attrezzati con spogliatoi con docce e servizi igienici (due per 
ciascun piano, oltre a uno spogliatoio supplementare per arbitri e assistenti di gara), per una 
superfi cie complessiva di circa 1500 mq. Le dotazioni della palestra verranno presto completa-
te con il posizionamento di tribune estensibili in grado di ospitare fi no a 100 spettatori.
Intitolata a Tiziano Nannuzzi, l’alpinista sassese prematuramente scomparso nel 1984 du-
rante una spedizione sulle vette dell’Himalaya, la palestra è stata uffi cialmente inaugurata 
lo scorso 25 novembre con una grande festa alla presenza delle autorità locali e con dimo-
strazioni e gare sportive: solo un assaggio di quello che ci aspetta nei prossimi anni, quando 
la palestra ospiterà incontri e gare, anche a livello agonistico, proponendosi come vero e 
proprio polo di attrazione per molte realtà sportive di casa nostra. E’ il caso di ricordare 
come il completamento della nuova struttura, oltre a consentire la riconversione della vecchia 
palestra ad uso didattico (parte dell’edifi cio è stata utilizzata per realizzare un refettorio per 
i vicini istituti scolastici di Borgonuovo, e presto verranno ricavati anche nuovi uffi ci e aule), 
rappresenti un ulteriore e importante passo avanti verso il consolidamento delle ambizioni 
sportive della “Città della radio”. Sasso Marconi, che già può vantare un territorio del 
tutto simile a una vera e propria “palestra naturale”, ideale per la pratica di attività all’aria 
aperta (come equitazione, trekking, mountain-bike ecc.) e un centro sportivo di prim’ordine 
(l’impianto “G. Carbonchi” di Cà de Testi, attrezzato con impianti per il calcio e l’atletica 
e con strutture polivalenti “ al coperto”) vede ora arricchita e potenziata, grazie alla nuova 
palestra, il ventaglio di opportunità offerte a chi pratica sport sul territorio. Sasso, dunque, 
sempre più “Città dello sport”? Il sogno potrebbe presto diventare realtà…

I Cittadini proprietari di cani devono rivolgersi al servizio di anagrafe canina per registrare i propri animali. 
L’OPERAZIONE E’ OBBLIGATORIA E GRATUITA (solo il costo del microchip €2,68 cad.). Iscrivere il proprio 
“miglior amico” e far applicare dal veterinario di fi ducia il microchip è anche una dimostrazione di affetto e di 
attenzione nei confronti del vostro cane.  In caso di smarrimento sarà infatti più facile risalire al vostro reca-
pito. La sua applicazione, a cura del medico veterinario NON E’ DOLOROSA, si tratta infatti di una semplice 
iniezione sottocutanea.
Per ulteriori informazioni il servizio di anagrafe canina si trova presso l’Unità Operativa Servizi Sociali Sanità 
del Comune di Sasso Marconi in Piazza dei Martiri n. 6 (primo piano) e gli orari di apertura al pubblico sono: 
lunedì, martedì, giovedì e venerdì dalle ore 8,30 alle 13,00 (lunedì e mercoledì dalle ore 15,00 alle ore 18,00).
Per qualsiasi informazione o segnalazione chiamate il n. telefonico del servizio anagrafe canina: 051/843538.

Taglio del nastro per la nuova palestra di Borgonuovo 
intitolata all’alpinista Tiziano Nannuzzi
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chiude 
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e propone il 
bando per il 

prossimo
 anno
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Premiate rime
E dodici. È questo il numero di candeline spente 

nel 2006 sulla torta del premio nazionale di poe-
sia “Renato Giorgi”. Un premio ideato e radicato 

a Sasso Marconi per celebrare la fi gura di un uomo per 
tutta la sua vita attivo sul territorio in vario modo. Rena-
to Giorgi, appunto, è stato poeta, narratore e insegnante, 
e durante l’ultimo Confl itto mondiale comandò le brigate 
partigiane entrate nella divisione “Armando”, partecipando 
ai combattimenti contro le truppe tedesche dell’inverno 1944-
45. Ma anche il Giorgi che per nove anni ha amministrato la città di 

Sasso Marconi in qualità di Sindaco. Una fi gura da sempre amata e stimata per la 
sua integrità e la sua umanità, sempre al di sopra delle parti e degli schieramenti. 
Dedicargli un Premio di poesia è stato uno dei modi che la sua città ha attivato per 
tenerne viva la memoria di uomo, di scrittore e di Partigiano. 
Un Premio di poesia che non si ferma però a Sasso, ma che viaggia - nella sezio-
ne dedicata alle scuole - per vari Comuni del bolognese, che oltrepassa i confi ni 
nazionali con le sezioni dei gemellaggi con Helston (Gran Bretagna) e Sassenage 
(Francia), e che è conosciuto in tutta Italia con la sezione principale, dedicata alla 
“Silloge inedita”. Il premio messo in palio per quest’ultima sezione è diventato, nel 
tempo, di grande rilevanza per i poeti partecipanti e consiste nella pubblicazione in 
libro e nella distribuzione dell’opera vincitrice. 
Con questa Dodicesima edizione targata 2006, il premio dedicato a Renato Giorgi 
è stato assegnato a Elio Talon, con la silloge Sideralia. Talon è un emiliano “d’ado-
zione” e scrive poesie in un misto di italiano e dialetto veneto (è nato infatti a Ve-
nezia). Da molti anni risiede a Bologna, a due passi da Sasso Marconi, e lì produce 
le sue opere su carta e scavandole nella pietra. Sì, perché oltre a essere poeta Talon 
è anche un giovane, promettente scultore.

Le Voci della Luna

Di ritorno da Sassenage

Nel corso del 2006 il Premio Giorgi 
(organizzato dal Circolo Culturale “Le Voci della 
Luna”) ha fatto un’incursione anche nella musica d’autore 
collaborando con l’associazione “Le Nuvole”, unendo le forze 
per la serata di premiazione e per l’organizzazione della manifesta-
zione “Siamo Tutti Signor G”, alla ricerca di nuove parole pensate 
per essere messe in musica. Il bando 2007 del “Girogi”, arricchito 
della nuova sezione “Cantiere” per singole poesie, è disponibile sul sito 
www.levocidellaluna.it e sull’omonima rivista consultabile c/o Bi-
bliosasso, mentre chi desidera informazioni sulle attività legate alla 
canzone d’autore e alle rassegne musicali dedicate a Giorgio Ga-
ber, Fabrizio de Andrè e agli altri protagonisti della poesia in 
musica, può consultare il sito internet: 
www.associazionelenuvole.org

Nell’ambito degli scambi del gemellaggio, durante Tartufe-
sta, due policemen di Helston hanno pattugliato il territorio 
sassese insieme ai nostri vigili. Ecco come è andata…

L’incontro con i colleghi Adrian Fellows e Dave Vaughn prove-
nienti da Helston, che hanno condiviso con noi momenti di lavo-
ro e svago, ha avuto il suo momento di massimo interesse nella 
prassi operativa quotidiana concretizzata nella formazione di 
una pattuglia mista, fi nalizzata al controllo del traffi co stradale. 
Nel corso di questa esperienza sono state messe a confronto le 
rispettive competenze in questo campo: differenza nell’applicazione delle sanzioni per l’eccessiva veloci-
tà, per la guida sotto l’effetto di sostanza alcoliche o stupefacenti ecc. 
Abbiamo anche avuto modo di constatare che la differenza sostanziale fra noi sta in una maggiore opera-
tività da parte dei colleghi inglesi per  quanto riguarda l’ordine pubblico, cosa che li accomuna maggior-
mente all’Arma dei Carabinieri (con i quali hanno anche avuto profi cui momenti di confronto durante 
il soggiorno sassese). Ma più in generale i nostri amici dalla Cornovaglia sono rimasti piacevolmente 
impressionati dal rapporto che i cittadini italiani hanno con l’autorità: che sia un fatto culturale o la 
stima guadagnata sul campo dai nostri “colleghi”,  i nostri concittadini hanno un rapporto di confi denza 
e di “vicinanza” con la divisa,  impensabile oltremanica (almeno così ci hanno raccontato). 
Sicuramente però ci siamo sentiti molto simili nel piacere per la convivialità che ha consentito a noi tutti 
di scambiare esperienze di lavoro in un clima di socievolezza e serenità, con la complicità dei prodotti 
tipici presentati sui banchetti  della Tartufesta.

Federica Mazzotti - Polizia Municipale

Una delegazione sassese ha raggiunto il comune gemello in occasione 
dell’anniversario del loro gemellaggio con il comune tedesco di Messkirch, per 
una festa decisamente… europea.  Ecco il racconto di uno dei partecipanti.

Andare a Sassenage in autunno è bellissimo. L’assessore Dallea ha guidato 
dolcemente il pullmino attraverso le valli del Po, di Susa e dell’Isère,  illuminate 
da colori stupendi, verdi cupi, verdi brillanti, gialli dorati e ramati.  Arriviamo alle 
18  in perfetta sincronia con i tedeschi. L’accoglienza è calorosa e impeccabile. 
L’attenzione di tutti si focalizza immediatamente sul sindaco di Messkirch: 
giovane, bello, alto più di due metri, sguardo sornione, sorriso composto.
L’ospitalità è, come sempre, affettuosa e generosa. Il giorno successivo la cerimonia per la liberazione 
è semplice e commovente.”Popoli, allora nemici - ha detto il sindaco - oggi sono qui riuniti in pace e 
per la pace”. La sera, festa per il 25° del gemellaggio Francia - Germania. Musica dal vivo, ottimo 
buffet, il sindaco Signor Herns ancora nel mirino delle signore... tutte avrebbero voluto baciarlo... la 
nostra presidente Maura*  ci è riuscita ben tre volte... alzandosi sulle punte. La partenza ha visto un 
velo di tristezza sul volto di tutti ma anche la promessa di ritrovarsi presto con tanti progetti nuovi e 
simpaticamente coinvolgenti.                         

Cristina

(*Maura Vigorelli è il presidente dell’Associazione per il Gemellaggio “G. Marconi”, a cui rivolgersi per informazioni circa gli 
scambi e le attività con i nostri gemelli in Europa. Tel. ore serali 347-1856825)

Nell’ambito degli scambi del gemellaggio, durante Tartufe-

Pattuglia a divise unifi cate
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Idee multimediali 
in pista al 
Papinsky

C on l’autunno sono rico-
minciate le attività del 
Centro Giovanile “Casa 

Papinsky”: laboratori, concorsi, 
serate musicali e i soliti pomeriggi 
liberi da riempire con idee, proposte o semplici chiacchiere. Il 2006 si presta in 
modo particolare ad un bilancio delle attività dato che, proprio quest’anno, il 
“Papinsky” (insieme all’ “Ex-Tirò” di Casalecchio) ha presentato una relazione 
sui centri giovanili al convegno “Volere Volare”, organizzato a fi ne ottobre dalla 
Città di Sasso Marconi, dalla Fondazione Pini e dalla Cooperativa La Rupe.
Sempre in ottobre ha compiuto un anno “Papinsky On Air”, l’appuntamento 
del mercoledì sera, che ha visto esibirsi 18 gruppi musicali della zona in altret-
tanti concerti, sia indoor che sotto le stelle. La rassegna è testimoniata da un CD 
destinato a scalare tutte le classifi che!
Legati a fi lo doppio a quest’esperienza, il successo del quarto Papinsky Rock 
Festival, con 5 band sul palco, e l’autogestione (o quasi...) della sala prove du-
rante gli orari di chiusura del centro. 
Altro esperimento molto positivo dell’anno appena trascorso è il tavolo di lavoro 
tra Polizia Municipale, Carabinieri, Centro Giovanile, Azienda USL e Comune. 
Una collaborazione che consente di affrontare problemi e bisogni degli adolescenti 
di Sasso, mettendo in campo un ampio ventaglio di competenze e punti di vista.
Questo ultimo scorcio di 2006 ha già visto partire un affollatissimo laboratorio 
di ballo hip-hop, mentre i partecipanti al concorso “On the Road” scaldano le 
telecamere digitali: la quarta edizione del festival sassese di cortometraggi ha vi-
sto iscriversi ben 20 troupe, da 8 diversi comuni delle Valli di Reno e Samoggia. 
Sasso Marconi è il più rappresentato, con 11 gruppi. Appuntamento a febbraio, 
con le serate conclusive al Cinema Marconi, per scoprire chi sarà il vincitore.
Infi ne, a partire da gennaio, Casa Papinsky ospiterà “La testa fra le nuvole”, 4 in-
contri sul mondo del fumetto, destinati alle classi terze delle Scuole Medie “Ga-
lilei”, e condotti da Onofrio Catacchio, storico disegnatore di Nathan Never.
Per il resto, la programmazione del 2007 è ancora tutta da inventare...  e, a que-
sto proposito, chiunque volesse suggerire attività e iniziative può passare da Via 
Ponte Albano, 43 (Villa Putte), telefonare allo 051-6752502, oppure scrivere a 
papinsky@katamail.com

Giovanni Cattabriga
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La titubanza di Arlecchino: due passetti brevi e uno scarto, passo 
che spesso indugia sul posto in moto perpetuo, quasi il pavimen-
to fosse padella che frigge, è il segno tangibile delle diffi coltà, 

delle disavventure, delle paure, anche del ricordo, delle traversie, 
dell’oppressione e della vita grama che i “comici” hanno sopportato 
nel corso dei secoli. Condanna perpetrata dal potere politico ed eccle-
siastico contro i comici di mestiere. Questa condanna, iscritta in tutti i 
sistemi culturali dominanti, ha fatto del comico, o meglio lo ha struttu-
rato geneticamente, giorno per giorno, a suon di privazioni, umiliazioni 
e condanne, l’epicentro di una vera e propria battaglia contro le gerar-
chie e l’arroganza dei poteri. Nucleo sensibile di chiunque conservi 
nel profondo un’ istanza di riscatto da… Di chiunque non si è riconciliato mai con la 
mediocrità dei poteri e alla loro ineluttabilità non si è mai arreso. 
Questa, detta di getto, la linea culturale, la scelta di campo che ha dettato la program-
mazione di “Commedianti”, “Comico chi legge” e “Ride il sasso”, tre stagioni al Teatro 
Comunale di Sasso Marconi. Ho cercato di portare i concittadini a teatro verifi cando 
ancora una volta se quel “nucleo” è ancora sensibile, se l’irriducibile ”epicentro” e 
ancora potente di energia sismica.
La stagione 2006/2007 “Ride il Sasso” conferma la vitalità e segna un traguardo: 298 
posti e 299 abbonamenti venduti. Tutto esaurito, più uno spettatore in cerca di posto.
Non trovo molto gradevole “aver ragione”, ma i numeri me l’assegnano e io accetto 
consapevole di assumere anche quel “grano di follia” che necessariamente l’aver ra-
gione porta con sé.
Certo i numeri non sono tutto e il “desiderio di riscatto” non è più un fatto reale ma un 
qualcosa di intimo, racchiuso nel personalissimo uovo individuale. I comici, come gli 
innocenti e i santi, rompono le uova perché hanno il coraggio di essere seri.
Concludo queste mie divertite osservazioni con una domanda: “C’è qualcosa da ridere?”
Buon teatro a Tutti!

Adriano Dallea, Assessore alla Cultura

E’ ripresa con l’arrivo dell’autunno, per accompagnarci fi no alle soglie dell’estate, la programma-
zione del Cinema comunale, che dallo scorso anno è curata dall’Assessorato alla Cultura del Co-
mune con la collaborazione del CREEC (Consorzio Regionale Emiliano Esercenti Cinema). L’Am-
ministrazione Comunale ha dunque optato per una gestione diretta della sala cinematografi ca, 
avvalendosi della collaborazione della Cooperativa di solidarietà sociale “Lo Scoiattolo” (cui sono 
affi dati i servizi di sala, la biglietteria, il guardaroba e il bar) e di Mario Martelli, storico “deus ex 
machina” della cabina di proiezione. Dopo i positivi riscontri avuti nella stagione 2005-06 (circa 
6500 spettatori nelle 70 proiezioni proposte da dicembre a giugno, con un aumento di quasi 
2000 presenze rispetto alla stagione precedente), l’auspicio è ora quello di confermarsi: sarebbe 
un risultato importante per un piccolo cinema di provincia come il nostro che, pur dovendo fare 
i conti con la presenza delle vicine multisale, porta avanti con tenacia la propria attività, puntan-
do su una programmazione di qualità (fatta di prime visioni, pellicole d’autore, fi lm per tutta la 
famiglia), su un ambiente confortevole e su un clima familiare da cine-club, con grande schermo 
(con dolby digital system) al prezzo dell’home-video. 
Buona visione sul piccolo, grande schermo di Sasso Marconi!

nel profondo un’ istanza di riscatto da… Di chiunque non si è riconciliato mai con la 

Questa, detta di getto, la linea culturale, la scelta di campo che ha dettato la program-
mazione di “Commedianti”, “Comico chi legge” e “Ride il sasso”, tre stagioni al Teatro 
Comunale di Sasso Marconi. Ho cercato di portare i concittadini a teatro verifi cando 
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SASSOnews
Alezione nell’orto 

Dall’inizio dell’anno scolastico, gli studenti 
della scuola elementare “Villa Marini” 
hanno a disposizione uno spazio da 
coltivare presso gli orti comunali di via 
Nuova dei Campi. Un vero e proprio ‘orto 
didattico’ per conoscere i diversi prodotti, 
scoprire i segreti della semina, imparare le 
tecniche di coltivazione… e non disperdere 
così una tradizione tanto cara ai nostri 
nonni! Ad assisterli i loro insegnanti e i 
proprietari degli orti limitrofi che, al rientro 
a scuola dei giovani “coltivatori”, 
si prestano per tenere innaffiato e 
pulito l’orto. 

Marionette da primato

A settembre “Teatrino Giullare”, 
compagnia teatrale di Sasso Mar-
coni, ha ricevuto a Roma il Premio 
Nazionale della Critica 2006. Il 
prestigioso riconoscimento testimo-
nia il valore della produzione della 
compagnia, incentrata sul teatro di 
figura. In questi anni Enrico Deotti 
e Giulia Dall’Ongaro (i creatori di 
“Teatrino Giullare”), hanno presen-
tato allestimenti, mostre e laboratori 
in tutta Italia e in molti Paesi del 
mondo (Turchia, Guatemala, Argentina, Uru-
guay, Pakistan, India, Canada, Egitto ecc...), 
per divulgare tecniche, segreti e potenzialità 
espressive del teatro di figura. In particolare, 
a Sasso Marconi la compagnia cura ogni 
anno la rassegna “Piccoli teatri”, che propone 
spettacoli di marionette e burattini per grandi 
e piccini.

Primi della classe
 
Al Com-PA 2006, il salone per 
la comunicazione nella Pubblica 
Amministrazione, Sasso Marconi ha vinto il Premio “Best Practices Intercent-ER 
2006” per l’utilizzo della piattaforma Intercent-ER, l’agenzia regionale per lo 
sviluppo dei mercati telematici. Sasso Marconi è stato premiato come miglior 
Comune di medie dimensioni nel territorio regionale, capace di sviluppare le 
esperienze più significative nell’utilizzo degli strumenti di acquisto centralizzati e 
ottenere così risparmi procedurali ed economici. Una bella soddisfazione!

Lunga vita al baseball

Nel 2006 il Baseball Softball Club Sasso Marconi ha festeggiato il 35° 
anniversario dalla costituzione della società. La ricorrenza è stata celebrata 
ad ottobre con tornei sul diamante sassese (i Memorial dedicati a Umberto 

Valmarana e Pio Melchiorri) e con iniziative speciali, tra cui una mostra 
fotografica, una collezione filatelica tematica e la realizzazione del volume “35 
volte BSC”. Il volume ripercorre i primi 35 anni di vita della società, ricordando 

i personaggi che hanno legato il proprio nome al 
baseball sassese e le tappe più significative nella 
storia di una delle più apprezzate realtà sportive 

del territorio.

Sosteniamo la ricerca

Sasso Marconi ha contribuito direttamente alla raccolta fondi della 
Maratona Telethon 2006 entrando, anche per l’anno in corso, nell’Albo 

d’Oro delle PA. Con un piccolo/grande contributo di 1000 Euro 
l’Amministrazione comunale ha così inteso sostenere la ricerca scientifica 

per la cura delle malattie genetiche.

Turisport
 

Gli impianti sportivi, se mantenuti attivi e funzionali, possono 
diventare anche un elemento importante della promozione turistica 
locale. Ne sono prova i ripetuti soggiorni di squadre di atleti che si 

sono svolti nel settembre 2005 e 2006. Le società sportive CARIPIT di 
Pistoia e dell’ Atl. Sestese di Sesto Fiorentino (una settantina di atleti 
in tutto) hanno fatto della pista di atletica “Giacomo Carbonchi” di 

Cà de Testi il loro centro di allenamento, alloggiando presso alberghi 
locali. Ai due gruppi i ragazzi del CSI locale hanno dedicato una serata 

conviviale fatta di amicizia e grigliate in compagnia... Visto l’alto indice di 
gradimento (sia dei nostri impianti che dell’ospitalità) la cosa non può che 

allargarsi… (by Chiaretta)
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Curiosi rintocchi
 
Tra i congegni messi a punto da Tino Lanciotti 

per prendersi cura del suo “ragazzo” (come 
affettuosamente chiama l’orologio della torre 

civica, della cui manutenzione si occupa 
da diversi anni) c’è anche un sistema per 

ascoltare i rintocchi delle campane in remoto. 
Da un comune telefono è infatti possibile 

mettersi in contatto con il meccanismo nella 
torre e verificare l’esattezza dei rintocchi. 
Basta chiamare il n. 051 843542 nei 30 

secondi che precedono i rintocchi dell’ora (e 
della mezz’ora) per sentire l’inesorabile din-
don-dan anche dall’altra parte del mondo.



Ore 10 
lezione di 
acqua-gym 

Pausa foto durante 
una faticosa seduta di 
acqua-gym nel mare 
di Giulianova (Abruz-
zo) la scorsa estate. 
A giudicare dal sorriso l’attività doveva essere piuttosto 
divertente. Anche per il 2007 il Comune propone i sog-
giorni estivi per gli anziani nelle località di vacanza. Nei 
prossimi mesi verranno concordate le destinazioni con gli 
interessati e successivamente verranno confrontate le va-
rie offerte disponibili. Manca poco quindi per sapere dove 
i nostri nonni andranno a sorridere la prossima estate. 
Per ulteriori informazioni rivolgersi all’Unità Operativa 
Servizi Sociali e Sanità del Comune, tel. 051-843544

Sempre pronti in 
caso di necessità

Rinnovate le convenzioni per 
le attività di Protezione Civile 
(e interventi  in caso di micro-
calamità naturali sul territorio) 
con Associazione Nazionale 
Alpini (Gruppo di Casalecchio 
di Reno - Sasso Marconi) e 
Pubblica Assistenza.
Il Piano di Protezione Civile 
è stato aggiornato anche 
alla luce della nuova viabilità 
(casello autostradale - Nuo-
va Porrettana, ecc.). Sono stati inoltre individuati i punti 
di raccolta della popolazione in caso di emergenza: la 
Palestra di Borgonuovo (via Clò), il Parco Marconi (v.le 
Kennedy) e il Campo sportivo di via Pila. Con gli Alpini 
è stato stipulato un accordo che prevede anche la ma-
nutenzione del verde dell’Oasi di San Gherardo e del 
sentiero “Fosso del Diavolo” che collega la frazione di 
Fontana al Capoluogo.

Disabili a tutto gas 

Per la prima volta nella storia del-
l’automobilismo, venerdì 15 e saba-
to 16 dicembre un team interamente 
formato da disabili (“Ruote Fumanti 
Onlus”) ha partecipato alla 24 Ore 
Adria International, una gara endu-
rance, promossa per sostenere la 
fondazione Telethon. Tra i 10 piloti 
disabili scesi in pista sul tracciato 
dell’autodromo di Adria (RO), c’era anche Romolo Ca-
ruso, 50 anni, di Sasso Marconi che, come i suoi compa-
gni, ha potuto coronare la passione per la velocità cimen-
tandosi in una gara di regolarità su pista (che ha visto 
i piloti alternarsi per 24 ore consecutive alla guida 
di una Mitsubishi “Lancer Evo VIII”), contribuendo al 
tempo stesso a sostenere la ricerca scientifica sulle 
malattie genetiche.

Domenica 
31 dicembre 2006

LINETTI
Linetti Varietà
con Nicola Vanzan, 
Luca Bidogia, 
Franco Zobia, 
Adriana Riccio, 
Duo di Picche

Questo irresistibile clown dei tem-
pi moderni ci riporta alla gioia del 
teatro comico intelligente, fatto di 
battute e gag, con i tempi del vero 
Varietà. Uno spettacolo all’acido 
solforico in cui Linetti, camaleon-
te dell’imprevedibile, con ironico 
distacco presenta il suo ultimo 
lavoro come una versione contem-
poranea dei famosi spettacoli dei 
Fratelli Marx, per un teatro fatto 
di situazioni comiche al limite del 
paradosso… Un viaggio all’inse-
gna del divertimento con numeri 
di magia, coreografie, ospiti di 
vario genere, per uno spettacolo 
da consumare tutto di un fiato, in 
un esilarante rincorrersi di colpi di 
scena… 

Attore comico e clown emergente, 
Maurizio “Linetti” Dal Corso, 
nasce artisticamente nel 1996. Ha 
collaborato, fra gli altri, con LEO 
BASSI e la compagnia olandese 
TENDER.  
 
Al termine dello spettacolo ci si 
trasferisce in Piazza dei Martiri 
per salutare l’anno vecchio 
con il rogo del Vecchione e vin 
brulè. Poi, buffet e spumante 
per brindare al 2007!!!

Ingresso libero


